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Niederschrift

Wolmirstedt, den 12.08.2022

der ordentlichen Sitzung des Hauptausschusses -öffentlicher Teil-

Ort: Ratssaal, August-Bebel-Straße 25, 39326 Wolmirstedt
Tag: Montag, 08.08.2022
Zeit: 17:30 Uhr bis 18:54 Uhr und 18:53 Uhr bis 18:55 Uhr

Teilnehmer/innen

1. Stellvertreter

Marko Kohlrausch - i.V. f. Frau Cassuhn -

Mitglieder

Uwe Claus
Christina Laqua
Hans-Rüdiger Lautner
Klaus Mewes
Fritz-Georg Meyer
Felix Zietmann

Schriftführerin

Manja Hellmund

von der Verwaltung

Heike Pessel
Jens Sonnabend

nicht anwesend:

Vorsitzende

Marlies Cassuhn - entschuldigt -

Mitglieder

Mike Steffens
Waltraud Wolff - entschuldigt -
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Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende
TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der

Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung
TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom 18.07.2022 -

öffentlicher Teil
TOP 4 Mitteilungen der Bürgermeisterin
TOP 5 Information zur Grünflächenpflege
TOP 6 Neubau der Straßenbeleuchtung im Wohngebiet "Kummersdorf" in Wolmirstedt

384/2019-2024
TOP 7 Einwohnerfragestunde
TOP 8 Anregungen und Anfragen
TOP 9 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse
TOP 10 Schließung der Sitzung

Öffentlicher Teil

TOP 1 Eröffnung der Sitzung durch die Ausschussvorsitzende

Herr Kohlrausch eröffnet die Sitzung, als stellvertretender Bürgermeister.

TOP 2 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Anwesenheit, der
Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung

Herr Kohlrausch teilt mit, dass Frau Cassuhn sich im Urlaub befindet und er daher die
heutige Sitzung leitet, welche er nun eröffnet.

Der vorliegenden Tagesordnung wird mit 6 Stimmen zugestimmt.

TOP 3 Feststellung der Niederschrift der Sitzung des Hauptausschusses vom
18.07.2022 - öffentlicher Teil

Abstimmungsergebnis:

Ja: 5 Dem öffentlichen Teil der Niederschrift der ordentlichen Sitzung
des Hauptausschusses vom 18.07.2022 wird zugestimmt.Nein: /

Enthaltung: 1
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TOP 4 Mitteilungen der Bürgermeisterin

Herr Kohlrausch informiert über folgende Themen:

1. Es wird ein neues Sanierungsgebiet vorbereitet. Die Voruntersuchungen dazu laufen
bereits. Für dieses Vorhaben ist eine Bürgerbeteiligung vorgesehen. Der Termin für
die Bürgerinformation ist am 12.09.2022. Der Ort und die Zeit werden noch bekannt-
gegeben.

2. Herr Kohlrausch informiert über den aktuellen Stand zum gestohlenen Adler und der
beschädigten Gedenktafel. Das entsprechende Dokument ist eingestellt.
(HA 08.08.2022, TOP 4 ö.T.)

3. Herr Kohlrausch informiert kurz über einen anstehenden Fassadenwettbewerb und
übergibt das Wort an Frau Pessel. Frau Pessel erläutert das Vorhaben kurz und in-
formiert über einen öffentlichen Vortrag zu diesem Thema am 01.09.2022 um
17:00 Uhr in der Grundschule Diesterweg. Das Dokument ist ebenfalls eingestellt
(HA 08.08.2022, TOP4 ö.T.).

TOP 5 Information zur Grünflächenpflege

Herr Sonnabend erläutert die aktuelle Situation. Das erarbeitete Dokument wird allen
Ausschussmitgliedern zur Verfügung gestellt und als Anhang an die heutige Sitzung, unter
diesem Tagesordnungspunkt zusätzlich eingestellt.

Herr Claus erklärt, dass aus seiner Sicht die Friedhöfe Priorität haben sollten und
dass zu überlegen wäre andere Bereiche an Fremdfirmen abzugeben.

Herr Sonnabend informiert, dass die Friedhöfe und Spielplätze in kürzeren Abständen
gemäht werden müssten und dass somit Fremdfirmen in Frage kommen, weil diese einen
Turnus von 2-3 Wochen gewährleisten können. Der Bauhof kann dies nicht abdecken.

Herr Mewes ist der Ansicht, dass der Bauhof seine Arbeit machen soll und dass man
zu Zeiten mit erhöhtem Aufwand (Frühjahr/Sommer) Rahmenverträge mit Fremdfir-
men oder ortsansässigen Kleinfirmen aushandeln kann, um zu unterstützen.

Herr Sonnabend verweist auf das erarbeitete Dokument, welches den Mitgliedern zur
Verfügung gestellt wird. In diesem ist diese Möglichkeit der Organisation aufgenommen.

Herr Zietmann weist auf die Problematik von rumliegendem Müll in der Stadt und
fragt, ob es dafür auch Lösungsansätze gibt. Ebenso möchte er wissen, wieso der
Bauhof den eigentlichen Turnus nicht einhalten kann, ob es einen hohen Kranken-
stand gibt oder allgemein zu wenig Personal da ist. Er fragt, was man dem Bauhof
zur Verfügung stellen müsste, um beispielsweise einen wöchentlichen Turnus durch-
zuführen.

Herr Sonnabend bezweifelt die Notwendigkeit eines wöchentlichen Mähturnus und weder
personell noch technisch wären die entstehenden Kosten vertretbar. Die technische
Ausrüstung wird in den nächsten Jahren erneuert und ausgetauscht. Herr Sonnabend merkt
an, dass die Informationen über Mängel in den Ortschaften per E-Mail geschickt werden. Zur
Bearbeitung bzw. Behebung der Mängel wäre es schön, wenn die Informationen
grundsätzlich präziser übermittelt würden.
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Aktuell gibt es Stellen die nicht vom Bauhof gemäht und bearbeitet werden können, weil z.B.
die MDDSL ihre Baustellen nicht ordnungsgemäß hinterlassen haben.

Herr Claus möchte wissen, wie man gegen die MDDSL vorgeht, weil es nicht sein
kann, dass ein Unternehmen die Auflagen nicht erfüllt und Baustellen nicht ord-
nungsgemäß verlassen werden.

Herr Sonnabend informiert, dass Frau Heiß für diesen Bereich zuständig ist und dies auch
mit Nachdruck. Sobald sie aus dem Urlaub zurück ist, wird sie dort wieder tätig.

Herr Claus erwartet, dass an dieser Stelle zügig reagiert wird und mit viel
Nachdruck Abhilfe geschaffen wird.

Frau Laqua erinnert an die offene Thematik zum Bundesfreiwilligendienst und rät zur
internen Beratung in den Fraktionen, ob und in welchem Umfang dies weiter ermög-
licht werden kann und soll. Dieses Thema wird im Stadtrat am 25.08.2022 bespro-
chen und abgestimmt.

Aus der Sicht von Herrn Lautner sollte das Einbeziehen von Fremdfirmen kein Thema
sein, dann sollte man eher mit willigen Einwohnern eine Absprache und Lösungen
erarbeiten.

TOP 6 Neubau der Straßenbeleuchtung im Wohngebiet "Kummersdorf" in
Wolmirstedt
384/2019-2024

Herr Mewes möchte wissen, ob es Förderungen für Straßenausbau gibt und ob wenn nötig
Anträge gestellt wurden oder werden.

Herr Kohlrausch erklärt, dass es für jede Kommune vom Land eine feste Zuweisung
gibt. Dazu müssen keine Anträge gestellt werden und auch bei höheren Auslagen
gibt es nur diese festgelegte Zuweisung und alles Weitere muss die Stadt selbst tra-
gen.

Herr Mewes fordert die Erstellung eines Straßenausbauprogramms. Man sollte aus seiner
Sicht die Summe der Zuweisungen nehmen und klar festsetzen was für den Straßenausbau
genutzt wird und wie, damit die Menschen wissen, wann welche Straßen in der Planung dran
sind.

Abstimmungsergebnis:

Ja: 6 Beschluss:
Der Hauptausschuss der Stadt Wolmirstedt beschließt die
überplanmäßige Ausgabe zur Errichtung der
Straßenbeleuchtung im Wohngebiet „Kummersdorf“ in
Wolmirstedt in Höhe von 40.000,- €. Die Deckung erfolgt über
das Produkt Regenwasser Schachtstraße Wolmirstedt.

Nein: /
Enthaltung: /

TOP 7 Einwohnerfragestunde

./.
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TOP 8 Anregungen und Anfragen

Herr Mewes hat vorab eine Anfrage an die Stadtverwaltung gestellt. Die Beantwortung ist
erfolgt und beide Dokumente sind als Anhang im Ratsinformationssystem eingestellt.
(HA 08.08.2022, TOP 8. Ö.T.)

Herr Kohlrausch informiert zusätzlich, dass verwaltungsintern an einem Energiespar-
plan gearbeitet wird.

Herr Claus verabschiedet sich und verlässt die Sitzung.

Herr Kohlrausch schließt den öffentlichen Teil der Sitzung um 18:41 Uhr.

TOP 9 Bekanntgabe der in nichtöffentlicher Sitzung gefassten Beschlüsse

Im nicht öffentlichen Teil der Sitzung wurden keine Beschlüsse gefasst.

TOP 10 Schließung der Sitzung

Herr Kohlrausch schließt die Sitzung um 18:55 Uhr.

angefertigt für die Richtigkeit

Manja Hellmund Marko Kohlrausch
Sachbearbeiterin 1. Stellvertretender Bürgermeister


